

LOS EE. UU., EL NEUTRALISMO Y LA AMERICA LATINA

"La República", órgano del oficialismo, ha dedicado un extenso editorial a una declaración del Vice-presidente Nixon, condenando el "neutralismo". Hay que reconocer que el editorialista, interpretando bien la política del gobierno de Figueres, le ha sabido sacar punta al asunto. Así, aunque partiendo de una tesis totalmente falsa, "La República" le ha dicho algunas verdades no sólo a los políticos americanos que ahora gobiernan, sino también a los que están en la oposición, es decir, a los líderes "Demócratas" del tipo de Truman, por ejemplo.

Las verdades que el diario oficial dedica a los políticos que dirigen los grandes partidos de los Estados Unidos, se pueden resumir como sigue: Aunque pretenden ser los líderes del mal llamado "mundo libre", en la América Latina se mantienen como puntales en todas las tiranías, estando siempre dispuestos a proporcionar sus armas y sus dólares a cualquier sátrapa que sale por ahí, con sólo que levante un banderín anticomunista. Nosotros le enmendaríamos la plana al señor editorialista agregando que la política de no sólo tolerar, sino de apoyar, a las tiranías la practican los Estados Unidos no únicamente en relación con la América Latina, sino en todas partes, es decir, es el norte de toda su política exterior desde que terminó la Segunda Guerra Mundial a esta parte. Es más, los Estados Unidos no se limitan a "apoyar", tiranías, como ingenuamente pretende el editorialista de "La República", sino que son los principales "fabricantes de tales tiranías, en todas partes del mundo donde éstas se manifiestan. ¿Quién, si no los Estados Unidos sostiene contra viento y marea el tirano Chang Kai Shek en su baluarte de Formosa? Acaso si la Séptima Escuadra no estuviera cuidando el Estrecho de Formosa, hace tiempo no hubieran sido, Chang Kai Shek y su pandilla echados al mar? ¿Quién sostiene el tirano Sigman Rhee en el Sur de Corea, si no los Estados Unidos? ¿Quién

ha impedido, si no los Estados Unidos, que la República del Viet Nam se unifique con arreglo a la voluntad de la aplastante mayoría de su pueblo? ¿Quién es el principal aliado de los colonialistas que ensangrientan el África y el Medio Oriente? Gracias a quién llegó al Poder en Guatemala el tirano Castillo Armas, sembrando el terror y la muerte a diestra y siniestra? ¿Quién, si no los Estados Unidos, llevaron al poder a Somoza?

Como se ve, el sofisma del editorialista consiste en pedir peras al olmo, es decir, en reclamar a los Estados Unidos que no den su apoyo a ciertas tiranías latino-americanas, sino a lo que se permite llamar "líderes democráticos", como Haya de la torre y Betancourt, perdiendo de vista que son los propios círculos gobernantes de los Estados Unidos los inspiradores y gestores de los golpes de Estado que han llevado al Poder a los tiranos de América.

No hay tal "neutralismo" de Washington en relación con los tiranos de aquí y de allá. En su lucha contra la libertad y la democracia de todos los pueblos del mundo los Estados Unidos mantienen una actitud beligerante. La llamada "Guerra Fría" no es otra cosa que la cruzada de los magnates imperialistas yanquis para sojuzgar pueblos, robándoles, no sólo su soberanía, sino sus riquezas naturales y el trabajo de sus hijos.

Nixon y otros magnates yanquis se oponen al neutralismo que en materia de política internacional practican una serie de países encabezados por la India, porque tal neutralismo refuerza el campo de la paz y conduce por tanto, al fin de la guerra fría que ellos alientan por todos los medios a su alcance. Tal es el quid de la situación política internacional. Y no se necesita mucha sagacidad para saber quién ganará en esta gran batalla.

Pobreza de Espíritu es Llamarse Anti-Comunista Después de la Derrota

DOS PALABRAS CON LOS NUEVOS EXILADOS GUATEMALTECOS

Tenemos que elogiar calurosamente el asilo concedido por nuestro Gobierno a los 27 exilados guatemaltecos puestos por la satrapía de Castillo Armas en la frontera de Honduras.

Nuestro semanario, por su parte, los saluda con el derecho que le da una clara y altiva posición mantenida siempre, contra el régimen que hoy gobierna a la hermana República de Guatemala y de apoyo al grandioso esfuerzo de liberación nacional realizado por el régimen de la Revolución de Octubre, que derribó los últimos bastiones de la tiranía ubiquista, bastiones

que ha vuelto a levantar Castillo Armas y sus secuaces.

La llegada de los nuevos exilados guatemaltecos a nuestro país ha provocado una vez más la discusión acerca de los problemas de Guatemala. El caso de Guatemala nos toca muy de cerca: por ser nuestra hermana mayor en la familia centroamericana, por la similitud de los acontecimientos allí ocurridos con los ocurridos en Costa Rica a propósito de iguales aspiraciones y por la intervención de los Estados Unidos en uno y otro caso.

Después de la caída del gobierno

de Arbenz y cuando a muchos guatemaltecos no les quedó más alternativa que el exilio o la cárcel, esta última con la amenaza eminente de la tortura y la muerte, ha empezado, como siempre ocurre en tales casos, una especie de revisión de la obra del gobierno caído y de los sucesos políticos que alrededor de él se desarrollaron. Para muchos, esa revisión tiene el carácter de una vergonzante disculpa: apoyaron y defendieron el régimen caído, pero declaran que son anti-co-

—(Pasa a la Pág. 3*)—